
                                

 

平成２８年１１月１７日 教育委員会会議録 

１ 日 時  平成２８年１１月１７日(木) 午前９時３０分～午前１０時４５分 

２ 場 所  １０階 委員会開催室 

３ 出席委員  荒澤賢雄教育長、須賀まり子委員、無着道子委員、白鳥樹一郎委員、 

中村篤委員 

４ 出 席 者  阿部謙一教育部長、高橋勇管理課長、土田亮一管理課施設整備室長、

鈴木一尋学校教育課長、佐藤雅俊社会教育青少年課長、 

石川一幸スポーツ保健課長、中村光男少年自然の家所長、 

石澤馨図書館長、金沢祐子学校給食センター所長、 

浅川かおり学校給食センター栄養管理室長、 

橋本清志商業高等学校事務長、事務局（管理課職員） 

 

会議次第 

１ 開   会 

２ 前回会議録承認 

３ 議   案 

  議案第３２号  市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出について 

１ 平成２８年度教育費１２月補正予算について 

２ 指定管理者の指定について（山形市球技場） 

議案第３３号  平成２８年度教育委員会事務の点検及び評価について 

議案第３４号   平成２９年度震災による福島県等からの山形市立商業高等学校への 

                受検に係る実施要項について 

議案第３５号  平成３０年度山形市立商業高等学校入学者選抜基本方針について 

議案第３６号  山形市指定文化財の指定について 

４ 報告事項 

（１） 「山形市教育大綱」の策定について 

（２） 平成２９年度学習空間ｍａｎａ－ｖｉの運営について 

（３） 児童文化センターの廃止について 

５ そ の 他 

６  日 程 等 

  （１）教育委員の日程について 

  （２）教育委員会主催（共催）の行事予定について 

７ 閉   会 
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会議録 

 

１ 開 会  教育長 

２  前回会議録承認 

３ 議 案 

 

 

教育長･･･本日の議事に入る前に、山形市教育委員会会議規則第７条第１項の規定によ

り、会議を公開しない「秘密会」とすることについて、お諮りします。 

本日の議案第３２号 市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出につ

いて は、市議会提案前の議案に関する案件であることから、現時点では公開するこ

とが適当でないと認め、会議を公開しない「秘密会」において審議することとしてよ

ろしいでしょうか。 

 

＜全委員、異議なし＞ 

 

教育長…それでは、議案第３２号については「秘密会」において審議することとし、

その会議録等についても非公開とします。 

 

＜議案第３２号 非公開＞ 

 

教育長･･･次に、議案第３３号「平成２８年度教育委員会事務の点検及び評価について」

説明をお願いする。 

 

＜管理課長から、資料に基づき説明＞ 

 

教育長…ただ今の説明について、ご意見、ご質問はないか。 

 

委員…報告書を市議会に提出した後、市民の目にも入りやすいようにホームページに

工夫をしていただきたい。 

 

管理課長…アクセスしやすいように掲載方法に工夫をしたい。 

 

教育長･･･他にご意見、ご質問はないか。 

それでは議案第３３号について、原案のとおり承認してよろしいか。 

 

＜各委員より「はい」の声＞ 

 

＜原案のとおり承認＞ 
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教育長･･･次に、議案第３４号「平成２９年度震災による福島県等からの山形市立商業

高等学校への受検に係る実施要綱について」説明をお願いする。 

 

＜学校教育課長から、資料に基づき説明＞ 

 

教育長…ただ今の説明について、ご意見、ご質問はないか。 

それでは議案第３４号について、原案のとおり承認してよろしいか。 

 

＜各委員より「はい」の声＞ 

 

＜原案のとおり承認＞ 

 

教育長･･･次に、議案第３５号「平成３０年度山形市立商業高等学校入学者選抜基本方

針について」説明をお願いする。 

 

＜学校教育課長から、資料に基づき説明＞ 

 

教育長…ただ今の説明について、ご意見、ご質問はないか。 

それでは議案第３５号について、原案のとおり承認してよろしいか。 

 

＜各委員より「はい」の声＞ 

 

＜原案のとおり承認＞ 

 

教育長･･･次に、議案第３６号「山形市指定文化財の指定について」説明をお願いする。 

 

＜社会教育青少年課長から、資料に基づき説明＞ 

 

教育長…ただ今の説明について、ご意見、ご質問はないか。 

 

委員…文化財は現在一般公開されているのか。 

 

社会教育青少年課長…外観は見ることができるが、建物の中については所有者との相

談が必要である。一般の方にも見てもらうために所有者と調整をしていきたい。 

 

教育長･･･他にご意見、ご質問はないか。 

 

それでは議案第３６号について、原案のとおり承認してよろしいか。 
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＜各委員より「はい」の声＞ 

 

＜原案のとおり承認＞ 

 

 

４ 報告事項 

 

教育長･･･報告事項に移る。（１）「「山形市教育大綱」の策定について」説明をお願い
する。 

 

＜管理課長から、資料に基づき説明＞ 

 

教育長…ただ今の説明について、ご意見、ご質問はないか。 

 

委員…「山形らしさ」という言葉が意味するものは何か。 

 

管理課長…山形ならではの自然や歴史、文化など広い意味を含んでいる。 

 

委員…大綱には子育てに関する記載があるので、ホームページや市報を利用して積極
的に子育て関連の情報を発信していくべきである。例えば、市のトップページに「子
育てに関する悩みはありませんか」といった相談窓口を設けるなどしてみてはどうか。 
 

管理課長…できあがった大綱をどう実践していくかがこれからの課題だと考える。子
育てに悩みを抱える人への相談体制を整えていく必要がある。市のトップページに関

しては市長部局との調整をはかっていきたいと思う。 

 

委員…大綱を作って終わり、読んで終わりにするのではなく、いかに実践していくか
が重要になると思う。大綱を皆の目につくような場所に貼るなどして、共有していく
必要がある。 

 

 

教育長…次に（２）「平成２９年度学習空間ｍａｎａ－ｖｉの運営について」説明をお
願いする。 

 

＜学校教育課長から、資料に基づき説明＞ 

 

教育長…ただ今の説明について、ご意見、ご質問はないか。 

 

委員…高校生から「勉強する場所がない」という声をよく聞く。ｍａｎａ－ｖｉの運

営規模が縮小することによって高校生の勉強場所がさらに足りなくなると思われるが、

どう対応していくのか。 
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学校教育課長…いつ頃、どのような場所から来ている学生が多いかなど利用状況を把

握することで今後の運営を検討していきたい。 

 

 

教育長…次に（３）「児童文化センターの廃止について」説明をお願いする。 

 

＜社会教育青少年課長から、資料に基づき説明＞ 

 

教育長…ただ今の説明について、ご意見、ご質問はないか。 

 

委員…施設の撤去後は更地になるのか。 

 

社会教育青少年課長…撤去後は更地になる。霞城公園に関しては、復元事業及び発掘

調査を行っているので、撤去後も北側の整備等を進めていきたい。 

 

教育長…他にご意見、ご質問はないか。 

 

委員…廃止に伴う利用者や利用団体への対応をお願いしたい。 

 

社会教育青少年課長…子ども関係の事業については、公民館の講座を充実させるなど

して対応していきたい。 

 

 

５ その他 

 

教育長･･･その他、ご意見等はないか。 

 

委員…山形市内小中学校のトイレの洋式化の現状を教えていただきたい。 

 

施設整備室長…山形県では小中合わせて４１％、山形市については２８％である。一

番低いところで２１％であり、その次に山形市は洋式化の割合が低い結果となってい

る。これから行う１１校の改修工事が完了すると３８％に上昇する。山形市は学校数

自体が多いので現在は低い割合となっている。 

 

 

６ 日程等 

 

 ＜管理課長から、資料に基づき説明＞ 

 

７ 閉 会  教育長 


